

**L**a posibilidad surgió a la vera de la ampliación de la planta PetStar que la convirtió en la factoría de reciclado de PET grado alimentario más grande del mundo. Su potencial alcanza 65 mil toneladas anuales equivalentes a 3 mil 100 millones de botellas, vía la conversión del plástico en resina reciclada.

La cadena se abre con la creación de un medio de acopio inclusivo en cuyo marco se colocaron mil puntos de recolección en el país. La posibilidad no solo incluye a pepenadores sino a toda la sociedad civil, con énfasis en los niños, en la doble alternativa de fomentar conciencia ambiental... y tener un ingreso.

En el marco existe un Centro Educativo de Desarrollo Infantil Comunitario en el que se ofrece educación, alimentación, atención médica y la posibilidad de competencia para 250 niños y niñas hijos de pepenadores.

La tarea de acopio para reciclado permite la reducción en 87% de gases de efecto invernadero contra la resina virgen, vía un proyecto de cogeneración y uso de energía eólica.

Estamos hablando de evitar 101 mil 350 toneladas de CO<sub>2</sub> al año, lo que equivaldría a retirar de la circulación en la Ciudad México a todos los automóviles durante dos días.

El ciclo genera valor económico a la población al darse empleo a mil personas en calidad de socios acopiadores, además de los 29 mil pepenadores y recolectores de residuos.

Inaugurada hace tres años, PetStar cuenta con ocho plantas de acopio, una de valorización de subproductos y una de reciclado.

En el complejo ubicado en Toluca, existe además una botellateca y un laboratorio especializado donde se realizan pruebas de reciclabilidad.

Existe además un auditorio en el que se concentran las visitas guiadas habituales de escuelas y centros sociales.

Creada originalmente por Arca Continental, la segunda embotelladora de Coca Cola en el país y la tercera en el mundo, en la expansión llegaron Coca Cola de México. Bepensa Bebidas, Corporación del Fuerte, Corporación Rico, Grupo Embotellado Nayar y

## EMPRESA



### Alberto Barranco Cruzada por reciclado

**Hace unos días se empezó a comercializar agua Ciel en envases azules y la leyenda al calce de 100 por ciento reciclable, en el principio de una gran cruzada que promete generar valor social, ambiental y económico**

Embotelladora de Colima.

La reinauguración del complejo se volvió célebre ante la larga espera a pleno sol de los directivos y funcionarios de las firmas para la llegada del presidente Enrique Peña Nieto.

Las caras largas se desvanecieron al lanzarles el Ejecutivo un piropo: "Yo siempre tomo Coca Cola Light". Y de pronto el entonces gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, convocó a los mariachis y bocadillos a celebrar el cumpleaños del presidente, lo que relajó totalmente el protocolo.

Nadie, incluido el presidente mundial de Coca Cola, se libró de una selfie con los trabajadores y empleados.

La recicladora de PET que a su origen alcanzaba su objetivo en 40%, tiene la posibilidad del 100, lo que le provocó adhesiones de organizaciones ambientalistas como Carta de la Tierra.

Cruzada para el reciclado.